

Alfred-Wegener-Institut für Polar- und Meeresforschung

Postfach 12 01 61, 27515 Bremerhaven

Pressemitteilung

Per Internet in die Antarktis - ein Angebot nicht nur für Wissenschaftler

Bremerhaven, den 9. Februar 1998. Aktuelle Berichte und Fotos aus Arktis und Antarktis sind seit einigen Tagen im Internet zu finden. Das Alfred-Wegener-Institut für Polar- und Meeresforschung (AWI), Bremerhaven berichtet unter der Adresse <http://www.awi-bremerhaven.de/AWI/KAH97/index-d.html> über seine Arbeit in den Polargebieten. Durch diese Sonderaktion anlässlich der Ausstellung „Arktis-Antarktis“ der Kunst- und Ausstellungshalle der Bundesrepublik Deutschland in Bonn besteht noch bis zum 19. April 1998 die Möglichkeit, die Wanderwege von Robben, Albatrossen und Eisbären „live“ zu verfolgen. Frisch aus der Kälte treffen wöchentlich neue Berichte und Insider-Informationen von den Forschungsstationen, der „Polarstern“ und anderen Expeditionen ein. Möchten Sie sehen, wie die neuen Überwinterer auf der Neumayer-Station von den alten „Üwis“ mit einem großen Transparent begrüßt werden? Dieses und andere aktuelle Bilder finden Sie im Netz. Außerdem bietet das AWI Schulklassen die Möglichkeit, Polarforscherinnen und Polarforscher per Internet über ihre Arbeit zu befragen.

Unmittelbar auf der Homepage des AWI (<http://www.awi-bremerhaven.de>) kommen diejenigen auf ihre Kosten, die sich auch für andere wechselnde und aktuelle Angebote interessieren. Hier ist Platz reserviert für ein „Foto des Monats“, eine besonders gelungene

Aufnahme aus dem wissenschaftlichen Alltag, und das „Meereis für Anfänger“, eine Reise durch eine lebendige „Eiswüste“.

Die Webseiten des AWI sind 1997 komplett erneuert worden. Das neue Angebot, das seit zwei Monaten im Netz ist, richtet sich gleichermaßen an Fachkolleginnen und -kollegen in aller Welt, an Ministerien, Forschungsinstitute und Universitäten, aber auch an Schulen und alle anderen, die von der Arktis und Antarktis fasziniert sind. Mit dem Ziel, allen Nutzern die gewünschten Informationen zu liefern, stellt das AWI auf seinen Web-Seiten ein breites Angebot bereit. Informationen über Forschungsprojekte und detaillierte wissenschaftliche Daten gehören ebenso dazu wie bebilderte Berichte über die Schiffe, Forschungsstationen und Flugzeuge des Instituts.

Hintergrund der Sonderaktion „Aktuelles aus Arktis und Antarktis“ ist die „Arktis-Antarktis“ Ausstellung in der Kunst- und Ausstellungshalle der Bundesrepublik Deutschland in Bonn. Das AWI lieferte Exponate für die Ausstellung, Beiträge für den Katalog, wissenschaftliche Daten, Bilder und Filme für das Multimediaprogramm und stellt zusätzliche aktuelle Informationen im Internet bereit. Die Erstellung der WWW-Seiten für diese Aktion wird unterstützt von der Europäischen Kommission, DG XIII, im Rahmen des INFO-2000 Programms.